

RAFAEL MALUENDA EN LA ACADEMIA

Infatigable trabajador literario, Rafael Maluenda acaba de ser elegido miembro de la Academia Chilena de la Lengua, para remplazar a don Arturo Alessandri, de quien Maluenda fué su amigo íntimo y su colaborador eficaz.

En la sesión en la cual fué recibido Maluenda habló, además del elogio que hizo de don Arturo Alessandri, de lo que significa la labor literaria y trató diversos aspectos de palpitante interés, relacionados con la obra de creación literaria.

Maluenda fué recibido por Pedro Lira Urquieta, quien recordó los comienzos de este hombre de letras, desde aquellos tiempos en que publicó su primer libro, titulado *Escenas de la vida campesina*. En ese discurso el señor Lira Urquieta trazó un perfil del autor, poniendo de relieve la resonancia de su labor en el ambiente de las letras chilenas y su actividad como periodista.

La numerosa y escogida concurrencia que asistió a este acto demostró el aprecio y el beneplácito con que el público acogió esta afortunada designación, que "Atenea" destaca con la simpatía y la cordialidad que le merece el autor de tantas y tan hermosas páginas con que ha enriquecido nuestra literatura.

EL CINCUENTENARIO DE "SUB-TERRA"

En el año 1904 se publicó la primera edición de *Sub-Terra*, el hermoso y dramático libro de cuentos en que Baldomero Lillo cuenta la vida de los mineros en los piques carboníferos de Lota. En este libro cuya aparición produjo una verdadera conmoción, el autor que conoció de cerca la vida de los mineros, cuenta sus tragedias, sus angustias y su desesperación. Baldomero Lillo no trabajó en los piques como en más de una ocasión se ha dicho equivocadamente, pero vivió muy cerca de ellos. Conoció su dramática existencia y re-